

**Zeitschrift:** Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia

**Herausgeber:** Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich

**Band:** 47 (1992)

**Heft:** 4: Wahrnehmung der Umwelt

**Vereinsnachrichten:** Union Géographique Internationale

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 26.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Berichte

### UNION GEOGRAPHIQUE INTERNATIONALE (UGI/IGU)

#### Objectifs de l'Union

L'Union Géographique Internationale a pour but:

1. de favoriser l'étude des problèmes qui concernent la géographie;
2. de provoquer et de coordonner des recherches géographiques exigeant une coopération internationale et de favoriser leur discussion scientifique et leur publication;
3. d'assurer la participation des géographes aux activités des organisations de recherche scientifique internationales qui les concernent;
4. de favoriser la collecte et la diffusion des données géographiques et de la documentation géographique dans et entre tous les pays membres;
5. de promouvoir des congrès internationaux de géographie, des conférences régionales et des symposia spécialisés reliés aux objectifs de l'Union;
6. de participer à toute autre forme de coopération internationale dans le but de faire progresser la recherche en géographie et son application.
7. de promouvoir, au plan international, la compatibilité des méthodes et la standardisation de la nomenclature et des symboles utilisés en géographie.

L'Union Géographique Internationale adhère au Conseil International des Unions Scientifiques (CIUS) et au Conseil International des Sciences Sociales (CISS) et les reconnaît comme organismes de coordination et de représentation pour l'organisation internationale des sciences.

#### Histoire et structure

L'Union Géographique Internationale a été créée à Bruxelles le 27 juillet 1922. L'histoire des congrès interna-

tionaux de géographes est plus ancienne car le premier fut celui d'Anvers qui se réunit en 1871. Depuis sa fondation, l'UGI est caractérisée par trois composantes principales: l'assemblée générale des délégués désignés par les pays adhérant à l'Union qui se réunit pendant les congrès et qui décide des travaux de l'Union; le comité exécutif constitué par un président, huit vice-présidents et un secrétaire général et trésorier; les commissions et groupes d'étude qui continuent leur travaux entre les congrès. L'Anglais et le Français sont les langues de travail de l'Union.

#### Membres de l'Union

Les membres de l'Union sont des pays représentés par les comités de l'UGI. Présentement (1991), il y a 61 pays membres, y compris six membres associés (qui n'ont pas le droit de vote). Les membres titulaires sont répartis en 10 catégories, selon le niveau de leur cotisation. L'admission d'un pays comme membre de l'Union constitue une reconnaissance non pas de son statut politique, mais seulement de son statut scientifique.

Les pays membres titulaires/ pays membres associés sont en:

Afrique	7	/	2
Amérique Latine/Caraïbe	7	/	1
Amérique du Nord	2	/	0
Asie et Océanie	14	/	1
Europe	23	/	0
Pays Arabes	2	/	2
Total	55	/	6

#### Comité Exécutif 1992-96

Président: Herman Th. Verstappen;  
Vice-Présidents: Wu Chuan-jun, Roland J. Fuchs (Président Sortant), Boose F. Iynn, Vladimir M. Kotlyakov, Bruno Maserli, Alain Metton, Warren Moran, Masaoshi Yoshino; Secrétaire Général et Trésorier: Eckart Ehlers.

### Commissions et Groupes d'Etude

Activités scientifiques entre les Congrès sont poursuivis par les commissions et groupes d'étude. Les Commissions et leurs présidents sont désignés par l'Assemblée générale et les Groupes d'étude par le Comité exécutif pour une période de quatre ans maximum. Une commission ainsi qu'un groupe d'étude comprennent un président et pas plus de dix autres membres titulaires. Ils ont l'autonomie considérable en ce qui concerne leur programme qui doit promouvoir les objectifs de l'Union.

Présentement, il y a 22 commissions, 8 groupes d'étude et un comité spécial.

### Congrès et réunions

Un congrès géographique international doit être tenu tous les quatre ans environ. Normalement un congrès dure une semaine durant laquelle il y a des expositions et il est précédé par une semaine de réunions de commissions et suivi par des excursions scientifiques. L'assemblée générale se réunit pendant le congrès. Les derniers congrès ont été tenus à Londres (1964), New Delhi (1968), Montréal (1972), Moscou (1976), Tokyo (1980), Paris (1984), Sydney (1988) et Washington (1992). Les prochains congrès se réuniront à La Haye (1996) et Séoul (2000).

Entre les congrès mondiaux il y a des conférences régionales ainsi que des symposia spécialisés organisés par les commissions et les groupes d'étude. Les derniers conférences régionales ont été tenus à Beijing (1990); les

prochaines se tiendront à Prague (1994), Havane (1995) et Lisbonne (1998).

### Publications

Le bulletin de l'UGI publié deux fois par an et des circulaires occasionnelles sont édités par le secrétaire général. Les comptes rendus des congrès et des conférences régionales sont publiés séparément.

Les commissions et groupes d'étude sont responsables de leurs propres publications, et certaines sont publiées par des maisons d'édition.

Un catalogue des publications de l'UGI est disponible sur demande au secrétaire général de l'UGI.

### Distinctions honorifiques

L'Union Géographique Internationale accorde des distinctions honorifiques aux personnes qui ont acquis une réputation particulière ou qui ont apporté une contribution extraordinaire à l'œuvre de l'Union. Les Lauréats d'Honneur de l'UGI sont les personnes suivantes: en 1976 - I.P. Gerasimov (URSS) et C.D. Harris (E-U); en 1980 - J. Dresch (France) et S. Kiuchi (Japon); en 1984 - T. Hägerstrand (Suède) et M.J. Wise (R-U); en 1988 - J. Beaujeu-Garnier (France), S. Leszczycki (Pologne), O.H.K. Spate (Australie), et G. White (E-U); en 1992 - P. Haggett (R-U), A. Mabaogunje (Nigeria), W. Manshard (RFA) et J. Kostrowicki (Pologne).